

Fecha 19.11.2010	Sección notivial	Página 17
---------------------	---------------------	--------------



REUBICAN DUCTOS EN TABASCO, PERO MANTIENEN LOS DE GUADALAJARA

A principios de octubre de este año el gobernador de Tabasco, Andrés Granier Melo, pidió a **Petróleos Mexicanos** que cumpla su compromiso de reubicar los ductos obsoletos que se encuentran en la zona del río Samaria en Tabasco. Gracias a esta presión, el pasado 9 de noviembre el Subdirector de PEP Región Sur de Pemex, Vinicio Suro Pérez, dio a conocer que en diciembre se iniciarán los trabajos para la reubicación de ductos que pasan por los flujentes del estado. "La medida - señaló- es para garantizar la seguridad de todos los tabasqueños, con lo que se garantizan las condiciones de seguridad para toda la región."

Esta buena disposición de Juan José Suárez Coppel, director de **Pemex** para reubicar ductos que se encuentran en zonas con poca concentración de población no es la misma para el caso de Guadalajara, una ciudad densamente poblada, en donde atraviesa un viejo gasoducto de **gas LP** que desde el año 2005 debería de ser clausurado, de acuerdo con la recomendación emitida por el Comité de la Dirección de **Petróleos Mexicanos**, en septiembre de ese año.

Incluso en actual director de **Pemex Gas Y Petroquímica Básica**, Jordy Herrera a los pocos días de llegar a esta dirección se comprometió públicamente a reubicar el ducto de GLP 14' con la población de Guadalajara. Sin embargo, después de esa declaración, en lugar de dar la cara y explicar cuando menos porqué no se han tomado las medidas necesarias para este proyecto simplemente parece que ya se le olvidó.

Lo que señalan extraoficialmente los funcionarios de la paraestatal es que no hay dinero para realizar las obras necesarias. Que la reubicación del ducto tiene un costo multimillonario y que ahora las prioridades son otras.

Sin embargo, no necesariamente **Pemex** tiene que realizar la inversión en forma directa. Existe la posibilidad de que participe la iniciativa privada en este proyecto de reubicación del ducto a través de una licitación, tal y como se acaba de hacer por parte de la Comisión Federal de **Electricidad** para la **construcción** de tres nuevos ductos en Tamazunchale, Chihuahua y Montemorelos. En los permisos para realizar estas obras participan la Comisión Reguladora de **Energía**, en conjunto con la Secretaría de **Energía, Petróleos Mexicanos** y la CFE, por lo que algo semejante se puede hacer en el caso de Guadalajara antes de que ocurra una nueva explosión.

NOTICIAS DE YUCATAN

Mérida, Yuc.- Mientras la clase política yucateca festeja que Yucatán le fue bien en el presupuesto 2011 han comenzado a darse a conocer otras versiones, por ejemplo, el Diario de Yucatán publica hoy lo siguiente: "La Cámara de Diputados no sólo desoyó la solicitud de la gobernadora Ivonne Ortega Pacheco para apoyar 25 pro-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 19.11.2010	Sección notivial	Página 17
----------------------------	----------------------------	---------------------

yectos de su administración, sino asignó a Yucatán, en el Presupuesto de Egresos de la Federación de 2011, recursos inferiores a los que el gobierno federal ha entregado al estado a lo largo de 2010. Según los diputados del PRI, el presupuesto para Yucatán en 2011 ascendería a \$20,344 millones (el PAN estima la cifra en \$20,100 millo-

nes), una suma, dicen los legisladores, "histórica" y fruto de las gestiones de ellos y de la gobernadora.

El yucateco de la calle dice: "Los diputados estuvieron en lo correcto porque a mayores ingresos más dispendio del gobierno de Yucatán".

jmartinezbolio@yahoo.com.mx